



## Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

18. Mai 2018

Umwelt & Naturschutz, Veranstaltungen

### **Ausstellungseröffnung „Tiere in der Stadt“**

Das Stadtarchiv Wiesbaden, Im Rad 42, lädt für Freitag, 25. Mai, 19 Uhr, zur Ausstellungseröffnung „Tiere in der Stadt“ mit Vortrag von Dr. Cornelia Rammelsberg ein.

In Städten lebten immer schon sehr viel mehr Tiere als Menschen. Das ist auch heute nicht anders. Schätzungen gehen davon aus, dass sich die menschliche Bevölkerung Wiesbadens – derzeit rund 290.000 Personen – ihren Lebensraum mit mehr als 580.000 Ratten und rund 35 Millionen Honigbienen teilt. Die Abteilung Steuerveranlagung der Landeshauptstadt Wiesbaden beziffert die Zahl der für den Stichtag 9. April 2018 erfassten Hunde auf 9.511. Wie hoch die Dunkelziffer von Hunden ist, deren Steueranmeldung „vergessen“ wurde, lässt sich kaum abschätzen. 2016 waren laut Veterinäramt von TASSO e.V. im Stadtgebiet Wiesbaden 12.485 Katzenhalter\*innen registriert. Wie viele Stubentiger, Freigänger und Streuner da jeweils auf eine Frau, einen Mann und eine Maus kommen, weiß niemand ganz genau. Der Artenreichtum der Wiesbadener Tierwelt ist riesig. Die Ausstellung des Stadtarchivs beschränkt sich auf die Auseinandersetzung mit einigen wenigen Gattungen. Sie nimmt dabei nicht nur Tiere im Wiesbaden von gestern und heute in den Blick. Sie macht deutlich, welche wechselseitigen Abhängigkeiten zwischen Menschen, anderen Lebewesen und dem gesamten Naturhaushalt bestanden und bestehen. Sie packt heiße Eisen an, gibt Denkanstöße, stellt allzu einfache „Gewissheiten“ in Frage, mischt Sachinformation mit traurigen und amüsanten Anekdoten.

Die Öffnungszeiten sind von Montag bis Freitag 8 bis 12 Uhr, Mittwoch von 8 bis 18 Uhr und zusätzlich nach telefonischer Vereinbarung, Telefon (0611) 314386. Ausstellungsende ist am Freitag, 22. Juni.

+++